

## García Márquez Pide que UNICEF Investigue la Desaparición de Menores en América Latina

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) debe investigar y esclarecer los casos de niños desaparecidos en América Latina, demandó el escritor Gabriel García Márquez, presidente de la Fundación para los Derechos Humanos en las Américas, Hábeas.

En un telegrama enviado al director ejecutivo del UNICEF, el escritor colombiano refirió el reciente hallazgo en Chile de dos niños uruguayos que desaparecieron junto con sus padres, en septiembre de 1976, en Buenos Aires.

Hábeas expuso, en marzo y mayo del presente año, 22 casos de infantes desapa-

recidos en Uruguay y Argentina, y en ambas ocasiones se solicitó al UNICEF su mediación en estos problemas durante el Año Internacional del Niño. Pero hasta la fecha no existe respuesta a esa solicitud, asentó García Márquez.

La confirmación —con el hallazgo de Anatole y Victoria Julien Grisona, uruguayos de siete y cuatro años de edad, respectivamente— de desapariciones de infantes “nos obligan a reiterar nuestra petición a UNICEF para que se investiguen y esclarezcan estos hechos en América Latina”, señaló el escritor al director de aquel organis-

mo de la ONU, Henry R. Labouisse.

Anatole y Victoria, informó Hábeas, ahora aparecen como adoptados por una familia chilena en Valparaíso y su abuela realiza gestiones para recuperarlos. De su madre nada se sabe, y su padre probablemente se encuentra preso en Montevideo.

La Fundación para los Derechos Humanos en las Américas indicó que en el Cono Sur existen por lo menos 99 niños desaparecidos, y de ellos 46 son menores de ocho años. Sus nacionalidades, aclaró, son las siguientes: 35 argentinos, nueve uruguayos y dos chilenos.

## Brasil y Argentina Incrementarán al Máximo Posible su Comercio Bilateral

BRASILIA, 16 de septiembre. (EFE)—Brasil y Argentina decidieron elevar al máximo posible el intercambio económico bilateral y combinaron para este año una expansión de 800 millones de dólares para más de 1,000 millones en el comercio global.

Las autoridades brasileñas consideran que éste es el resultado más importante de la reunión de la Comisión Especial Brasil-Argentina de Cooperación (CEBAC), cuya acta final fue divulgada el sábado en esta capital por el Palacio Itamaraty (cancillería).

Por su parte, el canciller Ramiro Saraiva Guerreiro declaró su satisfacción con los “muy buenos resultados” de la CEBAC, cuyas actividades estaban suspendidas desde hace cinco años.

Según el ministro, “existe intención de ambos gobiernos por llevar el volumen del comercio bilateral a niveles jamás alcanzados en toda la historia de las relaciones de los dos países”.

El comercio Brasil-Argentina alcanzó su mejor fase en 1975, pero en los últimos años fueron registradas sucesivas caídas como también se acentuó el déficit contra Brasil.

La CEBAC que se reunió en Buenos Aires esta semana, trató de identificar las causas de los problemas existentes en el comercio bilateral y programó esfuerzos para que “los vastos intereses económicos entre los dos países no sean perjudicados”.

En forma extraoficial se admite que en la medida que los negocios entre Bra-

sil y Argentina se desarrollen sin problemas, las relaciones de estas dos naciones vecinas se tornarán más fáciles y favorables al encuentro de un acuerdo satisfactorio para la armonización de las hidroeléctricas Corpus e Itaipu, que se construyen sobre el río Paraná.

El tema de la reestructuración de la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (ALAC) fue uno de los principales puntos en las conversaciones de la CEBAC.

Ambas delegaciones concluyeron que es necesario un estrecho contacto de los dos países “para que se promueva una amplia dinamización de los mecanismos de ALAC”.

Los argentinos recordaron que de los 25 acuerdos que subscribieron con este

organismo, Argentina participa de 19, de los cuales 13 son con Brasil.

Asimismo, Brasil y Argentina decidieron crear en el ámbito de la CEBAC una subcomisión para tratar los aspectos relativos a la complementación industrial, en los sectores automotriz, material ferroviario, motores diesel, maquinaria pesada, máquina-herramienta y telecomunicaciones.

La cooperación en el sector siderúrgico también será implementada con la instalación en Brasil de una planta de procesamiento para minerales de hierro.

En contrapartida, Argentina entregará aluminio metálico procesado a partir de alumina de origen brasileña.

Las delegaciones acordaron también analizar la posibilidad de un acuerdo sobre pesca; al mismo tiempo que será estimulada la formación de empresas conjuntas para ocupar la capacidad ociosa de la industria pesquera en el sur de Brasil.